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Dans le souci de mieux vous informer et surtout 
vous servir, EMERIC PRODUCTION qui édite 
votre journal «L’emblème du jour» a lancé le jeu-
di 15 août 2024 son site web officiel ‘‘www.lem-
blemedujour.com’’ 
 
Sur ce site, vous pouvez désormais lire  tous 
les articles et télécharger toutes les parutions 
de votre journal «L’emblème du jour» ainsi que 
toutes les publicités de ELONA HOUSE et de FE-
NOU GUEST HOUSE.  Mieux ce site est également 
un espace publicitaire pour tous nos partenaires, 
soutiens, sponsors.

 
Sur www.lemblemedujour.com, faites cœur chez vous.

Votre nouveau site d’informations 
en ligne est disponible
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Avec l'appui de l'Organisation internationale des migrations (OIM) 
et de l'Assemblée nationale, le Réseau des parlementaires bé-
ninois en charge de la lutte contre l'extrémisme violent a organisé 
le vendredi 06 décembre dernier à l'hôtel Bel Azur à Grand-Popo 
un atelier d'échanges sur la perception des conflits et les méca-
nismes de leur gestion dans les communes frontalières du Bénin 
lancé par le Président Louis Gbèhounou VLAVONOU.

Dans son mot de bienvenue, l'he Benoît DEGLA, coordonnateur 
du Réseau des parlementaires béninois en charge de la lutte 
contre le terrorisme, après avoir remercié les députés, les respon-
sables de l'OIM ainsi que le Président Louis Gbèhounou VLAVO-
NOU pour leur présence à cet atelier, a fait l'état des lieux de la 
prévention des conflits et de l'extrémisme violent dans les zones 
frontalières du Bénin. Un état des lieux qui est marqué, a-t-il mar-
telé, par une montée en puissance des attaques terroristes qui ont 
coûté la vie aussi bien dans le rang de nos forces de sécurité et 
de défense qu’à la population civile en dépit des mesures prises 
par le gouvernement béninois pour contrer cette menace. Si les 
ateliers parlementaires organisés en 2022 ont permis de renforcer 
les stratégies de lutte, des défis restent nombreux. C'est pourquoi, 
a rappelé l'he Bénoit DEGLA, le réseau des parlementaires  bé-
ninois pour la sécurité, la lutte contre la criminalité transfrontalière, 
la prolifération des armes légères et de petit calibre, l’extrémisme 
violent et le terrorisme a organisé cet atelier dont le but est de 
permettre aux députés de réfléchir sur les pistes de solutions adé-
quates pour prévenir les conflits et lutter efficacement contre les 
attaques terroristes et l’extrémisme violent mais également com-
prendre les nouveaux moyens utilisés par les terroristes. 

À son tour, Fatou NDIAYE, cheffe de la mission de l'Organisa-
tion internationale pour les migrations (OIM) a salué le leadership 
de l’Assemblée nationale du Bénin et l’engagement de son Pré-
sident en faveur de la paix et de la stabilité. Pour elle, l'OIM s'est 
toujours  engagée à travailler aux côtés des États, des institu-
tions et des communautés pour promouvoir la paix, la sécurité 
et le développement durable. S'agissant de l'atelier, il constitue, 
a-t-elle indiqué, une opportunité précieuse pour approfondir nos 
réflexions collectives sur les perceptions des conflits et sur les 
mécanismes à mettre en place pour y répondre. Pour finir, elle a 
rassuré de l'engagement de l'OIM à accompagner le Bénin dans 
ses initiatives visant à renforcer la résilience des communes fron-
talières et à promouvoir une coexistence pacifique entre toutes 
les communautés. La dernière allocution est celle du président de 
l'Assemblée nationale. 

D'entrée de jeu, le président Louis Gbèhounou VLAVONOU s'est 
réjoui de la présence massive des députés malgré l’intensité des 
travaux parlementaires liés au vote de la loi des finances au titre 
de l’année 2025. Cela témoigne, a-t-il mentionné, de leur sens 
aigu des priorités nationales et de leur  engagement indéfectible 
à prévenir les conflits, à protéger le Bénin contre la menace terro-
riste et à garantir la paix et la sécurité aux populations. Pour lui, 
cet atelier vise non seulement à renforcer les mécanismes locaux 
de dialogue, de prévention et de résolution des conflits pour une 
meilleure prise en charge des facteurs et risques de mobilisation 
des populations en particulier les jeunes par des groupes terro-
ristes, mais s’inscrit également dans la dynamique parlementaire 
de consolider la paix au Bénin et dans la région ouest-africaine.

Le Parlement en  action et l'appel aux députés
Face aux menaces et aux défis, le Parlement n'est pas resté les 
bras croisés. En 2022, a informé le président Louis Gbèhounou 
VLAVONOU, il y a eu des ateliers tenus à Kétou, à Dassa-Zoumé 
et à Grand-Popo sur la question et qui ont fortement contribué à 
l’amélioration des conditions de vie et de travail de nos forces de 
défense et de sécurité déployés sur les champs de bataille. Mais 
pour revenir aux actions engagées par le Parlement, le président 
de l'Assemblée nationale a fait le point : ''De façon concrète, l’As-
semblée nationale, en plus des lois existantes, a adopté la loi n° 
2024 - 01 du 20 février 2024 relative à la lutte contre le blanchi-
ment de capitaux, le financement du terrorisme et de la proliféra-
tion des armes de destruction massive en République du Bénin. 
Cette loi qui renforce la coopération régionale et internationale en 
matière de lutte contre le terrorisme est un outil essentiel pour pro-
téger l’économie béninoise et assurer la sécurité de ses citoyens. 

Les différentes mesures prises par le Parlement béninois illustrent, 
à n’en point douter, l’approche intégrée qui vise à combiner la lé-
gislation, la prévention et la coopération régionale pour lutter effica-
cement contre les menaces terroristes et promouvoir la sécurité et 
la stabilité de notre pays.''
 
Malgré ces initiatives, des actes terroristes continuent d'entraver 
la marche du Bénin vers le progrès, a regretté l'autorité parlemen-
taire. C'est pourquoi il a lancé un appel aux députés. 

''Chers collègues, 
Si nos convictions politiques nous distinguent, la menace terroriste 
doit nous rassembler et interpeller notre sens patriotique. Il est 
donc de notre devoir de transcender nos divergences pour faire 
bloc contre cet ennemi de l’humanité. C’est dans l’unité d’actions 
que nous pourrions trouver de solutions à ce phénomène qui cause 
de dégâts dans notre pays. Nous devons offrir à ce peuple un ave-
nir fondé sur la paix, la cohésion sociale et le développement. '' 
a-t-il lancé.

L'OIM en renfort à l'action parlementaire
La dernière partie du discours du président VLAVONOU a été 
consacrée au partenariat entre l'institution parlementaire et l'OIM. 
Après avoir salué les actions des partenaires comme le PNUD à 
travers le PARCPOGE et l'OIM, le président de l'Assemblée natio-
nale a laissé entendre : ''L’acte que vous venez de poser participe 
de la solidarité internationale dans la lutte globale contre ce mal. Je 
voudrais, au nom de la représentation nationale vous assurer de 
notre disponibilité à travailler dans le cadre d’un partenariat dont 
nos deux administrations en définiront les modalités afin de neutra-
liser à jamais les réseaux terroristes dans notre pays.''

À noter pour finir que les députés ont été entretenus sur plusieurs 
thèmes. Il s'agit de : ''De l'extrémisme violent au terrorisme''; ''les 
forces de défense et de sécurité beninoisez face à la menace ter-
roriste''; ''les sources potentielles d'extrémisme violent dans les 
communes'';''Prise en compte du genre en situation de conflits y 
compris dans la lutte contre le terrorisme: cas des femmes des 
médias''; ''Appui apporté à des personnes vulnérables dans cer-
taines communes frontalières'' et enfin ''Renforcement de la rési-
lience des populations à l'extrémisme violent: rôles et implication 
des députés''.
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VOTE DU BUDGET DE L'ÉTAT, GESTION 2025

Les appréciations des députés

Merci monsieur le Président. Monsieur le Président, 
je voterai ce budget pour la simple raison que je veux 
encourager le gouvernement ; pour permettre au gou-
vernement de mettre un accent particulier sur la trans-
formation de l'économie conformément au PAG 2021-
2026 ; à poursuivre l'extension des filières sociaux et 
le progrès vers les atteintes des ODD ; à concrétiser 
l'appui à l'acquisition de matériels de transformation de 
produits, au profit des groupements de femmes ; surtout 
permettre au gouvernement d'améliorer la technique 
de transformation, du stockage et de conservation des 
produits agricoles ; aussi pour promouvoir le système 
d'élevage qui mettra en sécurité l'éleveur et l'agriculteur 
dans une logique de cohabitation pacifique.

Je prends la parole en tant que députée et présidente 
du caucus des femmes parlementaires. Je prends la 
parole au nom de toutes les femmes du Bénin et à mon 
nom propre pour remercier et féliciter le Président de 
la République, Son Excellence, M. Patrice Talon, et à 
son gouvernement pour la qualité du travail abattu de-
puis 2016 et de tous les efforts fournis à travers le PAG. 
En effet, il est indéniable, irréfutable, palpable, remar-
quable et notoire que parmi les domaines qui ont le plus 
impacté toutes les couches socioprofessionnelles dans 
les départements du pays, sans exclusion d'aucune, fi-
gure le vaste programme des cantines scolaires.
 
Cet ambitieux programme est passé de moins de 20% 
en 2015 à 75% en 2023 et envisage atteindre 100% 
des écoles et des enfants impactés en 2026. Ce pro-
gramme a permis d'accroître de plus en plus le taux 
de scolarisation, de mieux nourrir nos enfants avec 
un repas chaud par jour et de les maintenir à l'école 
lorsqu'ils se retrouvent. Sans oublier également que ce 
programme a permis à nos chers femmes, à nos chers 
mamans, d'avoir un peu de temps qui entre-temps était 
consacré à préparer quelque chose à manger à leurs 
enfants.
 
Aujourd'hui, ces femmes utilisent ce temps à d'autres 
fins. C'est un programme qui est vraiment du hautement 
social. Le Bénin, notre cher et beau pays, davantage 
de plus en plus beau, sous l'impulsion et le leadership 
du président Patrice Talon, a été internationalement re-
connu et désigné comme le champion mondial de la 
nutrition lors de la session du programme alimentaire 
mondial tenu à Rome le 20 juin 2024.
 
De même, les investissements majeurs en infrastruc-
tures, en passant par les marchés modernes inscrits 
dans ce budget, ont un impact positif sur notre dévelop-
pement économique et social. Mesdames et Messieurs, 
tout en saluant ces projections, je voudrais attirer l'atten-
tion sur certains aspects qui nécessitent une attention 
particulière lors de la mise en œuvre du budget. Il s'agit 
de la promotion de l'équité dans la subvention sportive 
pour les subventions allouées aux équipes masculines 
et féminines.
 
Cela sans doute encouragera davantage les jeunes 
filles à s'investir dans le sport. Chers collègues ici pré-
sents, et surtout les femmes de tout bord politique, je 
voudrais vous exhorter à vous joindre à moi, à ma mo-
deste personne, pour voter favorablement le budget 
2025 pour permettre au gouvernement de poursuivre 
sans relâche son programme. Je vous remercie.

Adjibadé Moukaram KOUSSONDA Djamilatou SABI MOHAMED

Merci bien, Monsieur le Président. Au nom des béninois 
des zones reculées ; au nom des béninois des grandes 
villes, je dis un grand merci au Président TALON et je 
porte aussi une attention particulière au Ministre d'État 
chargé de la coordination gouvernementale. Mais mes 
mots les plus forts de félicitations, je voudrais l'adres-
ser au ministre d'État en charge de l'économie et des 
finances, ainsi qu'aux autres membres du gouverne-
ment et à toute l'équipe qui l'accompagne. Monsieur le 
président, chez les yorubas, on dit ''Il suffit de regarder 
le bout de la lame de la houe et l'espace cultivé pour 
comprendre qu'un travail se fait''.

Sofiatou Modjisola SCHANOU

Je voterai pour ce budget parce que les nations qui pré-
parent un avenir radieux pour leurs populations, mettent 
de la rigueur dans les comptes publics. Et Confucius di-
sait que ''L'État consomme mieux si on confie la charge 
à ses citoyens les plus brillants''. Au regard de ce que 
nous avons vu depuis quelques années en terme de 
gestion financière du pays, on peut être fiers de ce qui 
se fait. Et dire que nous allons célébrer définitivement 
le deuil de la médiocrité. C'est pourquoi j'apporterai ma 
voix pour voter ce budget, parce que ce qui est entrain 
d'être fait prouve que ça va impacter  tout le reste du 
pays ; et donc, je vote ce budget afin que le Ministre des 
Affaires Étrangères ne soit plus obligé d'apprêter des 
avions pour ramener des compatriotes d'Algérie, parce 
que ce qui sera fait va maintenir la jeunesse béninoise 
surplace. Je vous remercie

Abdoul Malick SÉIBOU

Monsieur le Président, c'est avec une grande admira-
tion au gouvernement de mon pays que j'invite tous 
les collègues ici présents et représentés à se joindre 
à moi pour voter favorablement à ce budget. Que je 
me réfère à tout ce que mes collègues, mes prédéces-
seurs ont dit, je n'ai plus rien à dire à ce niveau. Mais je 
voudrais rappeler à tous les collègus que depuis 2020, 
l'article 60, je lis rapidement ''Le Président de la Ré-
publique est autorisé en cours d'année à procéder par 
voix de décret à des reports de crédit en cas de néces-
sité dans le respect de l'équilibre budgétaire voté par le 
Parlement''. Tout à l'heure, nous avons voté avant d'en 
arriver là. Nous avons voté, nous avons adopté la loi 
de règlement, ou les gens ont attaqué les reports de 
crédits. C'est pour vous dire très sincèrement qu'ils se 
rappellent de cet article pour éviter de continuer de dire 
qu'il y a trop de report de crédit.

Augustin AHOUANVOEBLA

Merci beaucoup, Monsieur le Président ; je vais voter 
pour ce budget pour son amélioration continue du tissu 
industriel qui est gage de développement de notre pays 
; pour la sécurisation continue de notre pays ; un budget 
qui a compris que la sécurité d'un pays n'est pas forcé-
ment l'apanage de la police et de l'armée, mais c'est 
donné de l'eau à tout le monde, de l'électricité, de la 
santé et ce budget a prit largement en compte tous ces 
aspects. Je vais voter parce que c'est un budget es-
sentiellement culturel et structurel et parce que je veux 
à la prochaine Gaani, nous devons rénover la maison 
impériale de Nikki

Abou TOROU
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Monsieur le Président, j'espère que les 18 km 
de routes attendus par les populations du Couf-
fo qui pleurent depuis plusieurs années seront 
construites en 2025. Monsieur le Président, les 
populations de Kpomassè vivent la misère, tout 
le monde le sait. Leur CEG Agonkanmè n'est pas 
construit, tout le monde le sait. Monsieur le Pré-
sident, ça là la souffrance des béninois ; pas de 
commentaire. Ce que je voudrais finir par dire, 
Monsieur le président, c'est que vous avez violé 
notre règlement. L'article 91-2 dit qu'il faut 5 mi-
nutes. Et pour finir, quand on parle budget, on peut 
parler de tout. Je peux même dire que l'épouse 
du Chef de l'Etat, les épouses des Ministres sont 
belles ; parce que si l'action du gouvernement est 
bien faite, toutes les femmes du pays se porteront 
bien. Je vous remercie

Face aux nombreux défis économiques mondiaux, 
nous avons su maintenir une certaine stabilité et 
ceci n'est pas le fruit du hasard. Ceci est le fruit 
d'une gestion rigoureuse et d'une vision à long 
termes. Voter pour ce budget pour moi, c'est sou-
tenir cette résilience et encourager des politiques 
qui favorisent la croissance et assurent notre sta-
bilité financière. La deuxième raison pour laquelle 
je voterai pour ce budget, est que je tiens à souli-
gner l'engagement fort de ce budget par rapport à 
la gestion climatique. Les critiques climat ouvertes 
pour donner effet à la politique climat de notre pays, 
ont augmenté de 16,29% par rapport à 2023.

Monsieur le Président de l’Assemblée nationale ; 
Honorables députés à l’Assemblée nationale.
Je prends la parole aujourd'hui pour remercier le Gouverne-
ment pour son souci permanent à réduire les inégalités dans 
notre pays. En effet, une analyse du projet de loi de finances 
pour la gestion 2025 soumis à l’étude de notre auguste As-
semblée permet de voir clairement qu’il prend en compte le 
genre à plusieurs niveaux. Ainsi, si on prend les secteurs so-
ciaux dont le budget alloué ne fait que s’accroitre, on s’aper-
çoit que : 

- Dans le volet éducation, le projet de budget de l’État, exer-
cice 2025, favorise l’accès des filles à l’école et cela se voit 
à travers : 
- la couverture intégrale de la prise en charge des frais d’éco-
lage des enfants à la maternelle et au primaire (38,8 milliards 
pour 2025)et des filles des séries scientifiques dans les ly-
cées. 
- la poursuite de transferts monétaires conditionnels et d’ap-
pui en kits scolaires aux jeunes filles ; 
- la poursuite d’octroi de bourses d’accompagnement aux  
élèves filles inscrites dans les filières scientifiques ;
- la mise à disposition des élèves, des manuels scolaires et 
cahiers d’activités de mathématiques et de français ;
- l’extension des cantines scolaires à toutes les écoles pri-
maires publiques prioritairement à 100% dans les zones en 
insécurité alimentaire et en sous-scolarisation  (dans un nou-
veau format qui intègre le volet hygiène avec la réalisation des 
points d’eau dans les écoles à cantines)

Dans le volet accès à l’eau potable, le projet de budget de 
l’État, exercice 2025, favorise l’atteinte de l’ODD 6 qui vise à 
garantir l’accès de tous à l’eau à travers :
- la poursuite et l’achèvement des travaux de réalisation et de 
renforcement des systèmes d’alimentation en eau potable en 
cours dans tous les départements ; 
- l’achèvement des travaux de réalisation des infrastructures 
hydrauliques dans les villes non encore couvertes et les villes 
faiblement desservies par la SONEB ;
- la réhabilitation et la densification des réseaux d’adduction 
d’eau potable dans les zones rurales ;
- le développement de systèmes et des approches pour une 
utilisation responsable et durable des ressources en eau.

Dans le volet protection sociale, le projet de budget de l’Etat, 
exercice 2025, veut :
- poursuivre le programme de filets de protection sociale pro-
ductifs dénommé GBESSOKE à travers le Transfert moné-
taires aux ménages pauvres extrêmes et le renforcement de 
leurs capacités pour accéder aux activités génératrices de 
revenus ; 
- passer à l’accélération du programme phare du Gouverne-
ment dit Assurance pour le Renforcement du Capital Humain 
(ARCH) qui constitue un paquet de quatre (4) services de pro-
tection sociale à savoir, l’assurance maladie, la formation, le 
micro-crédit et l’assurance retraite.

Au vu de tout ce qui précède, je recommande au Gouverne-
ment de poursuivre sur cette lancée en renforçant l'approche 
budgétaire sensible au genre dans la planification et l'exécu-
tion des dépenses publiques dans les tous les ministères sec-
toriels. J’invite tous mes collègues, même les plus réductibles 
et qui ont encore un petit grain d’amour et de compassion 
pour ce peuple, à adopter par un vote favorable la présente 
loi de finances . 

Je vous remercie, Monsieur le Président de l’Assemblée na-
tionale.

Eric HOUNDETE Natacha KPOCHAN Guimba Fatouma TONY

Monsieur le président de l'Assemblée Nationale, 
je voudrais dire merci au Gouvernement et dire au 
Ministre d'Etat et aux autres membres du gouver-
nement, que quoi qu'ils fassent, les gens ne ver-
ront jamais leurs efforts. Quand il y a des perfor-
mances au Bénin, les gens n'en veulent pas, ils 
sont fâchés. Ils ne veulent pas sentir ça. Quand 
il y a généralisation des cantines scolaires, ils ne 
veulent pas de ça. Parce que le problème, c'est 
qu'il faut que Patrice TALON et son gouvernement 
échouent. Il faut le savoir aujourd'hui et demain. Le 
budget est l'expression financière de la politique 
du gouvernement. Donc privé le gouvernement du 
Bénin, c'est croire qu'on va priver Patrice TALON 
de réussite. En le faisant, on fait du mal  la popula-
tion. Mais après, ça ne dérange pas. On va les ac-
cepter avec de grands boubous et aller procéder 
aux inaugurations et aux lancements. On le fera. 
Merci Monsieur le Président de l'Assemblée Natio-
nale

Orden ALLADATIN

J'aimerais voter pour ce budget parce que dans 
tout le Bénin, Monsieur le président, le bitume 
coule à flots. Et actuellement, le bitume coule éga-
lement vers Kpomassè. Je voterai pour ce budget 
parce qu'il est aisé de constater que l'encourt de 
la dette rapporté au PIB a légèrement baissé de 
0,8% passant de 54,5% en 2023 à 53,7% en 2024 
; ce qui cadre avec l'art additionnel de l'UEMOA, 
instituant un pact de convergence, de stabilité, de 
croissance et de solidarité entre les États qui sti-
pule que le ratio de l'encourt de la dette intérieure 
et extérieure rapporté au PIB nominal n doit excé-
dé la barre des 70%. Monsieur le ministre d'Etat, 
vous faites votre job. Sautez dans le premier vol 
après le vote de ce budget et ramenez-nous de 
l'argent pour le bonheur des béninoises et des bé-
ninois. Merci

Richard ALLOSSOHOUN
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RÉAMÉNAGEMENT DE L'EX PLACE DES MARTYRS

REMISE DE CARTES D’ÉGALITÉ DE CHANCES AUX PERSONNES HANDICAPÉES DU BÉNIN

La modernité au cœur du Souvenir

Le Gouvernement honore sa promesse

Anciennement appelée Place 
des Martyrs, la Place du Sou-
venir est un site qui accueille 
un monument en mémoire des 
dignes fils du Bénin tombés 
lors de l'agression du 16 janvier 
1977. Elle est située dans le 
quartier Haie Vive à Cotonou, 
occupant l'angle entre la rue 
390 et la route de l'aéroport. 

Le nom la Place des Martyrs 
a été donné au monument en 
l’honneur des sept (07) Bé-
ninois (six militaires et un civil) 
qui ont péri lors de l’agression 
des mercenaires contre le Bé-
nin, dirigée par le Français Bob 
DENARD le 16 janvier 1977. 

Réalisée avec l’appui de la Ré-
publique Populaire Démocra-
tique de Corée et inaugurée 
le 16 janvier 1979, la Place du 
Souvenir est le symbole de la 
défense de la patrie par des

Les personnes handicapées du 
Bénin sont honorées et restaurées 
pleinement dans leurs droits. La 
volonté politique manifestée depuis 
l’avènement du régime de la Rup-
ture à leur égard se poursuit. Un 
autre engagement pris personnel-
lement par le Président Patrice TA-
LON en décembre 2022 au cours 
d’un entretien télévisé avec une dé-
légation des personnes en situation 
de handicap vient d’être concrétisé. 
En effet, depuis le vendredi 06 dé-
cembre dernier, les personnes han-
dicapées du Bénin disposent d’une 
carte d’égalité de chances leur don-
nant plusieurs avantages. 

« Désormais au Bénin, il y a une 
culture de l’inclusion portée par 
un engagement politique au plus 
haut niveau, un dispositif législatif 
spécial et spécifique, un appareil 
administratif en constante réadap-
tation et une population ouverte 
aux changements et à la cohésion 
sociale ». Ces propos tenus par 
Madame Véronique TOGNIFODÉ, 
Ministre des Affaires Sociales et de 
la Microfinance, à l’occasion de la 
cérémonie officielle de remise des-
dites cartes au Palais des Congrès 
de Cotonou, résument la situation 
des personnes handicapées au 
Bénin. Devant une forte délégation 
des personnes handicapées, toutes 
catégories confondues, la Ministre 
TOGNIFODÉ a indiqué que le Bé-
nin est « déterminé à faire reculer 
les préjugés et encourager ses 
concitoyens à favoriser l’inclusion 
des personnes handicapées, y 

hommes et femmes du Bénin 
partant au combat.

Trois personnes dont deux 
hommes et une femme tenant 
en main des armes et le dra-
peau du Bénin. 
Le nu, l’expression marquée 
des visages et le mouvement 
des statues des trois per-
sonnes réalisées en béton 
expriment bien le mélange du 
style antique à celui de la ré-
volution. 

La nouvelle Place du Sou-
venir qui sera dévoilée dans 
quelques mois, est une espla-
nade de 7663 m² équipée de 
bancs publics et accessible aux 
usagers. L'espace sera orné 
de plantes pour plus de vie et 
de couleurs. Un éclairage mo-
derne pour plus de convivialité 
et de fun y est également pré-
vu.

compris en milieu socioprofession-
nel ». 

Elle a saisi cette occasion pour in-
viter le Patronat, les chefs d’entre-
prises et opérateurs économiques à 
faire de l’emploi et de l’insertion so-
cio-professionnelle des personnes 
handicapées une priorité car la 
déficience chez ces personnes ne 
saurait, ni équivaloir à de l’incapa-
cité, ni être confondue à de l’incom-
pétence. 

« Leur embauche est une oppor-
tunité pour elles de démontrer 
leurs capacités et leurs talents car 
elles sont souvent très motivées à 
prouver leur aptitude et leur com-
pétence au travail », a soutenu la 
Ministre pour souligner le fait que le 
Président Patrice TALON s'est per-
sonnellement engagé pour l'amé-
lioration des conditions de vie de 
nos concitoyens handicapés, en 
orientant l'action gouvernementale 
sur des mesures préférentielles en 
rapport entre autres avec leur édu-
cation, formation et employabilité. 

Présent à cette manifestation de 
la Journée internationale des per-
sonnes handicapées, couplée à la 
remise de cartes d’égalités, Mon-
sieur Benoît DATO, Ministre des 
Sports, a fait savoir qu’il a « redé-
couvert le handicap sous sa forme 
subtile, celle qui se manifeste face 
aux défis des épreuves sportives ». 
Il a rappelé les performances réali-
sées récemment par les personnes 
handicapées en matière de sport

à l’occasion des derniers jeux pa-
ralympiques et au meeting de Mar-
rakech. 

En effet, lors de cette dernière com-
pétition, l’équipe béninoise s’est 
fortement illustrée à travers les ex-
ploits de ses para athlètes qui ont 
remporté au total deux médailles 
d’or, une médaille en argent et une 
en bronze. Une performance qui a 
ému le Ministre ; et ce vendredi, il 
a renouvelé son engagement à tou-
jours soutenir leurs participations 
aux différents jeux paralympiques. 

Cette expression de volonté po-
litique qui se concrétise au jour le 
jour, les personnes handicapées 
y sont sensibles. Au nom du Pré-
sident de la Fédération de leurs 
diverses Associations, le Trésorier 
Général a exprimé sa reconnais-
sance à l’endroit du Gouvernement 
et particulièrement à l’endroit du 
Président Patrice TALON qui a dit 
et l’a effectivement fait. Pour lui, 
c’est inédit et ces différents actes 
redonnent dignité et honneur aux 
personnes handicapées du Bénin. 
Il a appelé toutes les personnes 
handicapées du Bénin à prouver 
davantage à la Nation que cet hon-
neur est mérité.
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HAUTE AUTORITÉ DE L'AUDIOVISUEL ET DE LA COMMUNICATION

Importants Communiqués d'Edouard LOKO
OPINION DE EDMOND AYINDE

L'optimisme est une attitude positive. C'est 
un état d'esprit ancré dans la foi en l'ave-
nir, une croyance profonde que la vie, mal-
gré ses défis, vaut d’être vécue avec espoir 
et assurance. L’optimiste est celui qui choi-
sit délibérément de regarder vers demain 
avec confiance, convaincu que chaque 
obstacle peut être surmonté et chaque diffi-
culté transformée en opportunité. C'est un 
homme ou une femme qui opte pour la vie, 
pour l'espérance et pour un avenir lumineux 
Rien de durable et de bon n’arrive à ceux qui 
refusent de se projeter vers un avenir meil-
leur. Les optimistes conservent leur calme et 
leur résilience devant les situations les plus 
déstabilisantes ou affligeantes.
  
Kwame Nkrumah, le père de l'indépendance 
du Ghana, était un optimiste indéfectible. Il a 
cru en l'unité africaine et au potentiel du conti-
nent à se libérer du joug colonial pour bâtir un 
avenir prospère. Sa vision optimiste a ouvert 
la voie à une ère de liberté et d’émancipation 
pour le Ghana et d'autres nations africaines.
 
Jeunesse Africaine !!
 
Choisissons l’optimisme. Cultivons notre 
confiance en un avenir où nous sommes les 
acteurs du changement, bâtisseurs de so-
ciétés plus justes et plus prospères. L’opti-
misme nous donnera la force de surmonter 
les épreuves et de transformer nos rêves en 
réalités. C’est par cette posture que nous 
pourrons construire un avenir serein pour 
notre continent.
 
Citations Inspirantes :
 
1- Le pessimisme mène à la faiblesse, l’opti-
misme au pouvoir. ( William James )
 
2- Un optimiste voit une opportunité dans 
chaque difficulté, un pessimiste voit une dif-
ficulté dans chaque opportunité. ( Winston 
Churchill )
 
Une réflexion de 4 h du matin
 
Bonne méditation

L'Optimisme...! 
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Réunis le samedi 30 novembre dernier au  
cinéma King de Kpogbonme dans le 4eme 
arrondissement de Porto-Novo sous la 
bannière de leur leader Abdel Anziz RA-
DJI, les militantes et militants du parti "Les 
Démocrates" dr Porto-Novo ont procédé 
à l'installation des 11 coordinations d'ar-
rondissement des 11 arrondissements. 
C'était des moments de grande solennité 
et d'engagement militant. 

Le thème de cette journée de formation 
et de validation des coordinations des 
arrondissements du parti "Les Démo-
crates" est : ''le militantisme politique à la 
base Porto-Novo, le 30 novembre 2024'' 
Une occasion pour Abdel Anziz Radji, dé-
légué de Porto-Novo à la circonscription 
LD de la 19eme de partager avec les mi-
litants venus des 11 arrondissements po-
litiques de Porto-Novo les notions de mi-
litantisme politique. Ce fut des moments 
très riches en enseignement politique et 
qui ont surtout permis à ceux qui doivent 
animer les coordinations d'arrondissement 
de toucher du bout des doigts l'importance 
de leurs nouvelles missions.
C'est une belle fête de  la coordination 
communale de Porto-Novo qui a un pro-
gramme d'activités que la circonscription 
LD de la 19eme

soutient fermement.'', a laissé entendre Ab-
del Anziz RADJI pour décrire l'atmosphère 
qui a règné ce samedi 30 novembre 2024.  
''Ensemble, on s'est serré les coudes avec 
le soutien de nos responsables et dépu-
tés pour se préparer et faire face aux en-
jeux à venir. C'est dans ce cadre que les 
11 arrondissements des 11 coordinations 
d'arrondissement que la commune de 
Porto-Novo a eu à mettre en place ont été 
installés en toute légitimité.'', a-t-il poursuivi.  
Parlant d'engagements, cette cérémonie 
a été pourvue. En effet, selon Abdel An-
ziz RADJI, ces coordinations qui ont le 
soutien des quartiers, se sont engagées 
à faire le travail afin d'obtenir des résultats 
palpitants pour le parti LD aux prochaines 
élections. Ce qui fait d'elles, a-t-il annon-
cé,  des contingents  armés pour aller ga-
gner le terrain au profit des LD.
 
Les 11 équipes choc du parti "Les Démo-
crates" sont répartis du cinéma King de 
Kpogbonme ce samedi très aguerris et 
prêts à mouiller le maillot partout où be-
soin sera. Pour Abdel Anziz RADJI, c'est 
une question de responsabilité. ''Les gens 
sont conscients de la chose et ils sont 
prêts à le faire sans rien attendre en re-
tour.'', a-t-il rassuré.

Le tournoi de football organisé dans le cadre de la célébration de premier 
anniversaire de l’élévation de Razack Saka, fils de El Hadja Ololanrewaju 
Borokinni Olanigan, native de Ijofin au Nigeria et de El Hadj Séfou Saka 
Aricoché, natif d'Adjarra au Bénin (tous deux de regrettée mémoire)  au rang 
de Asiwaju Oba of Ijofin Kingdom, Premier dignitaire de la cour royale d’Ijofin 
dans l’Etat d’Ogun en République Fédérale du Nigeria, a connu son apo-
théose le samedi 7 décembre dernier par la finale. Jouée sur un air de jeux à 
Ijofin, ladite finale a mis au prise l’équipe d’Adjarra au Bénin à celle d’Ijofin au 
Nigeria. Pour la circonstance, le parrain du tournoi, Moussa Saka, membre 
du parti Union Progressiste le Renouveau et frère de Asiwaju Razack Saka, 
a conduit une forte délégation d’amis Béninois en terre nigériane. Au nombre 
de ceux-ci, il y avait Issa Kolawolé Fassassi alias Issa Tombo, Vice-président 
des Dragons FC de l’Ouémé, également membre de l’Union Progressiste 
le Renouveau. Il y avait également le Roi de Ijofin, Sa Majesté Moruf Ayinla 
Awode Onimoro I qui a assisté à tout le match. 
Remportée par l’équipe d’Adjarra sur un score d’un but à zéro, cette finale est 
l’aboutissement d’une série de manifestations faites surtout de prière à l’en-
droit de la famille Olujosi pour tout ce qu’elle a fait pour Ijofin. C’est du moins 
ce qui ressort du message de gratitude adressé au dignitaire Razack Saka 
et tous les autres membres de la famille Olujosi par les populations d'Ijofin. 
“...c’est une chance pour nous de vous avoir à nos côtés, vous et toute la 
famille Olujosi. Vos actions parlent d’elles-mêmes sur le plan des infrastruc-
tures sociocommunautaires telles que l'eau et l'électricité. Nous avons en-
core en mémoire ce jour du 25 novembre 2023 où étaient mobilisées à vos 
côtés, des personnalités nigérianes, béninoises, africaines et d'autres de la 
diaspora. Nos remerciements vont à l’endroit de tout ce beau monde, à tous 
vos frères, vos sœurs et nos mamans...”, peut-on lire dans le message.

19EME CIRCONSCRIPTION ÉLECTORALE

Les Démocrates installent leurs coordinations d'arrondissement de Porto-Novo

AN 1 DU COURONNEMENT DE RAZACK SAKA COMME DIGNITAIRE À IJOFIN AU NIGÉRIA

Moussa SAKA, parrain d'un tournoi de football en honneur de la famille OLUJOSI
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